
2019-02-19 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mildensee am 15.01.2019 

Sitzungsbeginn:   16:30 Uhr  
Sitzungsende:  17:35 Uhr 
Sitzungsort:   Landjägerhaus Mildensee, Oranienbaumer Str. 14 a 

 

Es fehlten: 
 

Moll, Annette entschuldigt 
Semper, Manfred entschuldigt 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Herr Groneberg begrüßt alle Anwesenden. Erstellt die ordnungsgemäße Ladung und 
mit vier von sechs Mitgliedern des Ortschaftsrates die Beschlussfähigkeit fest. 
 
2. Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: 4 : 0 : 0 
   
 
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.11.2018 
  
Herr Groneberg stellt fest, dass in der Niederschrift unter Pkt. 3.2. ein falsches Ab-
stimmungsergebnis vermerkt ist. Dieses muss richtig 5 : 0 : 0 lauten. 
Die Änderung wird einstimmig beschlossen. Die Niederschrift wird mit dieser Ände-
rung bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 4 : 0 : 0 
   
 
4. Vorstellung Endfassung Entwurfsplanung Deichbaumaßnahmen Pöt-

nitzer Deich bzw. Poetenwall 
  



Herr Groneberg begrüßt Herrn Torger vom Landesbestrieb für Hochwasserschutz 
und Wasserwirtschaft, Herrn Unger vom Umweltamt und Frau Broust vom Ingenieur-
büro Klemm und Henzen. 
Es wird über den aktuellen Stand der Planung der Deichbaumaßnahmen am Scholit-
zer See berichtet. 
Erste Pläne wurden bereits im April 2017 im Ortschaftrat vorgestellt. 
Die Deiche werden zwischen Brücke in der Breitscheidstraße und der B185 auf je-
weils 400 m erneuert und erhöht. Die Deichkronen werden derart verbreitert, dass 
die Deichkrone im Katastrophenfall mit schwerem Gerät befahren werden kann. 
Durch die dichte Bebauung werden die Deiche mit Spundwänden versehen. Dadurch 
wird die Inanspruchnahme der privaten Grundstücke verringert. 
Die Anlieger haben diesem Kompromiss bereits zugestimmt. 
Vorgesehen ist die Deichbaumaßnahme bis 2020 umzustetzen. 
 
5. Einwohnerfragestunde 
  
Keine Anfragen.  
 
6. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

- Zwei Jubiläen wurden von Frau Moll wahrgenommen  
- Bekanntgabe des Umlaufbeschlusses  mit 6 : 0 : 0 für die Erhöhung des Be-

triebskostenzuschusses für den SV Mildensee 
- Förderantrag zur Sanierung des Springbrunnens ist in Arbeit 
- Für den zweiten Spielplatz in Mildensee wird es eine Kinderbeteiligung geben 

welche vom Jugendamt federführend durchgeführt wird. 
- Weiterhin ist die Profilierung im Wohngebiet Adria unzureichend. Auf Nachfra-

ge beim Tiefbauamt musste diese auf Grund der Witterung abgebrochen wer-
den. 

- Auf Grund der angekündigten Schließung der Postfiliale wurde eine Unter-
schriftensammlung gegen diese gestartet. 

- Frau Storz berichtet über ihre Anfrage im Stadtrat bzgl. dessen und verließt 
die Antwort des Wirtschaftsdezernates:  
„Vielen Dank für Ihre Anfrage aus der Stadtratssitzung vom 05.12.2018. Sie 
informierten dort über die bedauerliche Schließung der Apotheke im Kaufland 
Center und dem Post-Service-Shop in der Brölwitzer Straße 12 (Quelle Shop 
Schneider).  
Bezüglich der Apotheke darf ich Ihnen mitteilen, dass das Kaufland Center be-
reits mit Nachnutzern in Verhandlungen steht. Man ist bestrebt hier so schnell 
wie möglich wieder eine Apotheke unterzubringen, um die Nahversorgung in 
Mildensee weiterhin gewährleisten zu können. Einen genauen Zeitpunkt kann 
ich Ihnen leider nicht nennen, da die privatwirtschaftlichen Verhandlungen 
noch nicht abgeschlossen sind.  
Für den Post-Service-Shop in der Brölwitzer Straße 12 ist leider keine Nach-
folge angestrebt/geplant. Es wäre hier zu prüfen, inwieweit sogenannte „Post-
filialen im Einzelhandel“ ein kleines Angebot vorhalten können, diese Anfrage 
werden wir auch an den Centersprecher des Kaufland Centers richten.“ 

- Frau Storz berichtet zudem, dass es bzgl. des Neubaues der KITA keine neu-
en Erkenntnisse gibt. 



- Der Unterhaltungsverband hat die zuletzt genannten Bäume aus den Gräben 
entfernt. Die noch verbliebenen sollen auch kurzfristig entfernt werden. 
 

 
 
7. Mitteilungen der Verwaltung 
  
Weg zur Kleingartenalage/Tankstelle 
 
Herr Mosch schlägt vor, da es sich um einen nicht gewidmeten Weg handelt könnte 
der Weg gesperrt werden. Dies könnte aus der Ortslage in Richtung Tankstelle hinter 
dem Wohnhaus Nr. 43. Dadurch würde der Durchgangsverkehr unterbunden und die 
Profilierung länger halten. Die Kleingartenanlage wäre weiterhin durch den Nord-
mannring erreichbar. 
Der Vorschlag wird positiv aufgenommen. Herr Groneberg wird mit dem Eigentümer 
der Nr. 43 reden. 
 
8. Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrats 
  
Bushaltestelle 
 
Herr Kellner kritisiert weiterhin die unbeleuchtete Bushaltestelle in der Tiergarten-
straße. 
 
Weg in der Aue 
 
Herr Kellner kritisiert den Zustand des Weges. Die Pflasterung ist schadhaft und der 
Weg wächst langsam zu. 
 
Verbliebene Senke 
 
Frau Storz bemängelt die ordnungsgemäße Reparatur eines Wasserrohbruches in 
der Kapenstraße. Es ist eine Senke verblieben. 
 
Warnblinkanlage Busse 
 
Herr Mohs fragt nach der Regelung wer und wann Busse an den Haltstellen die 
Warnblinkanlage einzuschalten haben. Es gibt da keine erkennbares einheitliches 
Verhalten. 
 
Austausch Mülleimer 
 
Herr Groneberg lobt den schnellen Austausch der beschädigten Mülleimer am Turm 
der acht Winde 
 

Nichtöffentliche Tagesordnungspunkte 

9. Anträge, Anfragen und Informationen der Ortschaftsräte und der Ver-
waltung 

  



Keine Anfragen.  
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

10. Schließung der Sitzung 
  
Herr Groneberg stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung.  
 
 
 

Dessau-Roßlau, 26.03.19 

 

___________________________________________________________________ 
  
Ortsbürgermeister Schriftführer 
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